

accorder la grande grâce de pouvoir lui montrer les sentiments dévoués d'un fils. (1)

Alors qu'il n'était encore qu'archevêque de Pérouse, il eut à cœur de ranimer dans son diocèse la dévotion à la Sainte Vierge; il éleva même près de sa ville archiépiscopale un sanctuaire dédié à la Mère de miséricorde, où les fidèles n'implorèrent pas en vain dans des circonstances difficiles le secours divin.

Il serait trop long d'entrer dans le détail des actes qu'il accomplit, depuis son élection au Pontificat Suprême, pour promouvoir le culte de MARIE. Mais à peine a-t-il ceint la tiare que sa confiance en Elle paraît plus que jamais, ardente et sans bornes. Dès sa première Encyclique, le nouvel Élu après avoir promené un regard attristé sur les maux sans nombre qui affligent la société et en avoir indiqué les remèdes, insiste sur l'union des fidèles dans la prière, surtout la prière à MARIE. Mais en 1883, s'ouvre la longue et brillante série d'Encycliques sur le Rosaire qui, presque chaque année au retour du mois d'octobre, viendront réchauffer la piété des fidèles et les entraîner aux pieds de MARIE. C'est comme un immense cri de confiance en la Mère de Dieu. Au début de la première, il déclare mettre en Elle tout son espoir pour le salut de l'Église, et avant de terminer il insiste avec énergie sur la même pensée: «A l'œuvre donc, Vénérables Frères! s'écrie-t-il s'adressant aux Évêques. Plus vous avez à cœur l'honneur de MARIE et le salut de la société humaine, plus vous devez vous appliquer à nourrir la piété des peuples envers la grande Vierge, à augmenter leur confiance en Elle. » (2)

*
**

La politique de Léon XIII a eu deux buts principaux: la restauration de la société chrétienne et le retour à l'unité des peuples hérétiques et schismatiques. Ne s'appuyant que sur les secours divins, il poursuivit constamment ces deux grands objets sous l'égide de sa céleste Patronne. Voyez, par exemple, sa célèbre Encyclique contre l'ennemi le plus formidable de la

(1) Encyclique du 5 octobre 1892.

(2) Encyclique sur le Rosaire, 5 septembre 1883.